

## EE UU exige ante la ONU elevar las sanciones contra Pyongyang

China y Rusia insisten en el diálogo con Kim Jong-un, pese a la presión de Occidente. “Corea del Norte clama por una guerra”, advierte Washington

J. M. AHRENS / S. POZZI  
**Washington / Nueva York**  
El Consejo de Seguridad de la ONU, convocado por la vía de urgencia tras el último ensayo nuclear de Corea del Norte, mostró ayer la distancia que aún separa a las grandes potencias a la hora de atajar la vertiginosa escalada armamentística de Kim Jong-un. EE UU, Francia y Reino Uni-

do exigieron recrudescer las sanciones y, en el caso de Washington, se aireó la disposición de castigar a los países que comercien con Pyongyang. China y Rusia in-

sisten en apostar por el diálogo. EE UU ha amenazado con una “respuesta militar masiva” si el peligro aumenta. La embajadora de EE UU, la enérgica Nik-

ki Haley, señaló que, pese a los esfuerzos de la comunidad internacional, el programa nuclear norcoreano es ahora más “grande” y “peligroso” que nunca. “Basta ya. Tenemos que adoptar las medidas más duras posibles. No hay otro camino... Corea del Norte está clamando por una guerra con su uso abusivo de los misiles”, señaló Haley. PÁGINA 3

## Seúl opta por desplegar el escudo antimisiles

PÁGINA 4

## Colombia y el ELN pactan un alto el fuego ante la visita del Papa

El acuerdo se hará efectivo el 1 de octubre y durará 102 días

F. MANETTO / A. MARCOS, **Bogotá**  
El Gobierno de Colombia y la guerrilla activa más importante del país tras el desarme de las FARC, el Ejército de Liberación Nacional (ELN), pactaron ayer un cese del fuego bilateral de 102 días que entrará en vigor el próximo 1 de octubre. El acuerdo se firma en vísperas del viaje del papa Francisco a Colombia, entre mañana y el domingo. El presidente Juan Manuel Santos señaló que la tregua “se irá renovando en la medida en que se avance en las negociaciones” con el ELN. PÁGINA 9

## El Supremo de Guatemala da el primer paso para levantar el fuero a Morales

JOSÉ ELÍAS, **Ciudad de Guatemala**  
La Corte Suprema de Justicia allanó ayer el camino para que el presidente de Guatemala, Jimmy Morales, pueda ser despojado de su inmunidad y ser investigado por delitos relacionados con la financiación irregular de la campaña. El expediente debe ser enviado al Congreso, donde es necesaria una mayoría calificada. PÁGINA 6

### ADEMÁS



## Emmanuel Carrère gana el premio de la FIL de Guadalajara

El escritor francés, autor de una obra “versátil, amplia y transversal”, recibirá el galardón el próximo 25 de noviembre, en la inauguración de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara. P25

## Cae en Uruguay el capo más buscado de la 'Ndrangheta P10

Michael Jackson vuelve en Venecia a ser un zombi P26

En China ya se puede pagar el restaurante por la cara P36



María Eugenia Zamora y su hijo Leo, el pasado 28 de agosto en su casa en la Ciudad de México. / DANIEL VILLA

## Cobrar hasta dos salarios básicos no garantiza una existencia digna en el país

### Bajo mínimos vitales en México

IGNACIO FARIZA, **México**  
María Eugenia Zamora lleva buena parte de sus 37 años en un asentamiento informal de Ciudad de México. Ella y su hijo viven con un poco más del salario mínimo (3.500 pesos al mes, unos 165 euros). Con ese dinero también se mantienen Blanca García, de 25 años, y su hermano, que acaba de empezar a trabajar tras terminar el bachillerato, un nivel educativo

que ella no pudo alcanzar: se vio abocada a trabajar a los 15 años. En México, cobrar hasta dos sueldos básicos no garantiza una existencia digna. En las últimas semanas, el debate sobre el salario ha tomado una nueva derivada: en la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC), tanto Estados Unidos como Canadá han puesto sobre la mesa la necesidad de aumentar los sueldos. PÁGINA 7

